

Zeitschrift: Pädagogische Blätter : Organ des Vereins kathol. Lehrer und Schulmänner der Schweiz

Herausgeber: Verein kathol. Lehrer und Schulmänner der Schweiz

Band: 17 (1910)

Heft: 31

Rubrik: Pädagogische Chronik

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 01.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La direction intérieure de l'Académie est confiée aux sœurs de Menzingen.

Dix-sept étudiantes se présentaient le 22 juillet aux examens pour l'obtention du diplôme. Les examens partiels de l'année ont donné des résultats fort satisfaisants et sont le meilleur témoignage du travail silencieux mais actif et persévérant des étudiantes.

L'ouverture du semestre d'hiver est fixée au 18 octobre.

Pour de plus amples renseignements on peut s'adresser à la direction de l'Académie Sainte-Croix, Pérolles, à Fribourg.

P. S. Le programme des Cours vient paraître les jours prochains.

Pädagogische Chronik.

Argau. In der Preisausschreibung gingen auffallenderweise die Eingaben für die Bücher der untern Klassen viel zahlreicher ein als für die Lehrmittel der Oberklassen; für einige der letztern verlief die Konkurrenz eigentlich resultatlos, und es müssen nun zur Bearbeitung dieser die geeigneten Kräfte erst gewonnen werden. Boraussichtlich wird die Einführung auf drei Jahre verteilt werden müssen, und es kann im nächsten Frühjahr damit begonnen werden.

Frankreich. Bei der Aushebung von 1909 haben die Präfekten 9529 Analphabeten herausgerechnet. Die merklich zuverlässigere Statistik der Militärbehörden weist sogar die Zahl 14225 auf. Ein eigenartiger Fortschritt in einem freimaurerisch regierten Lande, das seit einem Menschenalter den Schulzwang hat.

Bayern. Mit begeistertem und präzise grundsätzlichem Aufrufe fordern die *St. Lehrer und Reile* als Vorsitzender und Schriftführer des *kathol. Lehrervereins in Bayern* zur 6. Hauptversammlung den 18., 19. und 20. August nach München auf. Wir empfehlen den Besuch dieser Lehrer-Manifestation um so eher, weil man Oberammergau und den Deutschen Katholikentag in Augsburg ohne besonders schwere finanzielle Zugabe in den Kauf mitnehmen kann. Wer Ferien machen kann und Geld hat, der unternehme den Schritt, er reut ihn nicht. Das Programm für München ist begrüßenswert. Es kommen in öffentlichen Hauptversammlungen, in zwanglosen Zusammenkünften und in geschlossener Versammlung nachfolgende Themata zur Behandlung:

„Zur Fortschulbildung der Volksschullehrer“ (Universitätsprofessor Dr. A. Schneider.)

„Die Bildung des christlichen Lehrers für seine praktische Berufsarbeit“ (Lehrer Franz Weigl).

„Besondere Wünsche der jüngeren Lehrerschaft im Vereins- und Berufsleben“ (Hilfslehrer G. Albrechtshiringer.)

„Das Amt des Lehrers und seine Weltanschauung“ (Universitätsprofessor Dr. W. Spahn) u. u.

Es liegen eine Reihe interessanter Anträge vor, die für den zeitgemäßen Fortschritt der bayerischen Lehrer für die Hebung und Ausgestaltung ihres Vereines bereites Zeugnis ablegen. Wir können von den Bayern lernen.

Reise-Büchlein und Ausweiskarten

für unsere Vereinsmitglieder sind zu beziehen durch *Hrn. A. Schwanden*, Lehrer in Zug.